
Prefeito de Jequié vai à Câmara e faz balanço das 
atividades da administração municipal     

 

 

  
Íntegra da mensagem do prefeito.  
  
É com satisfação que o prefeito do município de Jequié comparece a esta 
Câmara Municipal no início dos trabalhos legislativos de 2011, para a leitura de 
sua Mensagem Anual, conforme estabelece a Lei Orgânica Municipal.   
  
A Mensagem do prefeito apresenta, primeiramente, os votos do Poder 
Executivo de um ano promissor para o Poder Legislativo.    
  
Executivo e o Legislativo são poderes independentes, porém, harmônicos entre 
si. Em Jequié, existe um respeito mútuo.  
São duas casas irmãs.  
  
Aqui fica registrado, mais uma vez, o nosso reconhecimento à Câmara de 
Vereadores, que muito tem contribuído com o crescimento e com o 
desenvolvimento de Jequié.    
  
A Mensagem do prefeito apresenta, também, um relato de atividades do 
exercício anterior, bem como planos e metas para este e para os próximos 
anos. Haja vista que as ações da Prefeitura são desenvolvidas com os pés no 
presente, mas com os olhos no futuro.  
  
É isso mesmo.  
Busca-se resolver os problemas que mais afligem o povo, hoje, mas projetando 
suas ações na perspectiva do amanhã.  
  
Graças a esse pensamento estamos construindo a Jequié das oportunidades. 
Eu tenho orgulho de afirmar isso: 
Todos nós estamos construindo a Jequié das oportunidades. 
Oportunidade de novos empregos; 
Oportunidade de acesso à casa própria; 
Oportunidade de preparar a juventude para o mercado de trabalho; 
Oportunidade de vida digna para o povo; 
Estamos construindo a Jequié das oportunidades de bons negócios. 
  
Empresários de fora descobriram a nossa cidade como um dos principais polos 
de desenvolvimento da Bahia e aqui estão fazendo importantes investimentos. 
Os empresários daqui estão estimulados e também estão investindo - 
ampliando, modernizando, implantando novos negócios.    
  
A revista Veja de setembro do ano passado publicou que o PIB de Jequié 
apresentou crescimento de 6.8%, taxa acima da média nacional daquele 
período.  
  
A economia de Jequié avança resultado dos trabalhos dos poderes públicos e 



da iniciativa privada.  
  
Ninguém faz nada sozinho.  
Algumas pessoas não querem entender isso. Mas essa união do público e do 
privado é que faz Jequié um Município ainda melhor.  
  
Senhor Presidente, Senhoras e Senhores; 
  
A expansão da indústria, do comércio, da prestação de serviços, da 
agropecuária, e de outros segmentos tem alavancado a economia local, que, a 
rigor, atravessa um momento excepcional. 
  
O Grupo Ramarim implantou uma nova fábrica em julho do ano passado. A 
unidade da CONFORT FLEX já emprega mil e quinhentos trabalhadores e 
anuncia a construção de novos galpões.  
  
O setor calçadista cresce sem parar.  
  
Empresas como Amazonas e Vinilex estão sendo ampliadas.  
  
As indústrias de gêneros alimentícios estão ampliando suas unidades. Uma 
delas está investindo cerca de trinta e cinco milhões de reais.  
  
A cada dia surgem novos empreendimentos.  
  
As gigantes do varejo nacional estão em Jequié.  
Nos próximos dias vamos ganhar uma unidade das Casas Bahia.  
  
Essas coisas precisam ser divulgadas.  
  
O povo precisa saber, também, das coisas boas que acontecem na cidade.  
  
Os empresários precisam saber o que acontece de bom em Jequié para 
continuarem investindo em nosso Município.  
  
Todo mundo precisa saber o que acontece quando há crescimento, quando há 
desenvolvimento.  
  
É preciso dizer o que o povo ganha com o crescimento de Jequié. 
- Ganha emprego, renda, orgulho e autoestima.  
  
Mas vamos falar um pouco dos investimentos públicos, que também 
impulsionam a economia do nosso Município. 
  
Milhões de reais estão sendo aplicados na construção de moradias, em 
infraestrutura – calçamento, drenagem, encostas, cobertura de canais, 
sinalização do trânsito, na construção do Instituto Federal da Bahia, de novas 
unidades de saúde como o PA 24 Horas, o PSF do PRODECOR, recuperação 
de estradas, modernização da iluminação pública, reforma e ampliação de 
escolas, reforma e construção de praças. 



  
Temos feito muito. Porém, temos consciência de que é preciso fazer ainda 
mais. 
  
Vossas excelências têm conhecimento de que as prefeituras, principalmente as 
de pequeno e médio porte, perderam capacidade de investimento.  
  
Além do que, as prefeituras são obrigadas a destinar parte da verba que 
dispõem para a manutenção dos programas conveniados.  
O SAMU, por exemplo, que presta um excelente trabalho em Jequié, o dinheiro 
que chega é insuficiente.     
  
Enquanto o Governo Federal aplica cinquenta e nove mil reais e o Governo do 
Estado quarenta e dois mil, o custeio gira em torno de trezentos mil reais. 
  
Vejam só: o custeio gira em torno de trezentos mil e os governos federal e 
estadual repassam cerca de cem mil reais, cabendo à Prefeitura investir dois 
terços do custeio.   
  
Em relação aos Postos de Saúde da Família, o Governo Federal repassa, por 
equipe, seis mil e quatrocentos reais. O Governo Estadual repassa mil e 
setecentos reais e as despesas somente com folha de pagamento, de cada 
equipe, é de no mínimo vinte mil reais.  
  
As prefeituras são obrigadas a contratar pessoal para desenvolver os 
programas sociais como CRAS, CREAS, Bolsa Família. Sem falar no 
Restaurante Popular e na Farmácia Popular.  
Na educação a situação não é diferente.  
Para a Merenda Escolar, o repasse do Governo Federal também não é 
suficiente.  
  
A Prefeitura faz um grande esforço para garantir uma alimentação de qualidade 
para as nossas crianças. 
  
O Transporte Escolar melhorou bastante nos últimos anos e continuará 
melhorando, com a aquisição de ônibus novos. 
O Transporte Escolar é mais um serviço aprovado pela população.   
Todos esses programas são de excelente qualidade, mas o dinheiro que é 
repassado não cobre sua manutenção, cabendo à Prefeitura bancar o 
funcionamento deles.  
  
Apesar disso, conseguimos manter os salários dos servidores em dia.  
  
Temos feito um esforço muito grande para manter os compromissos com os 
fornecedores e prestadores de serviços.  
Estamos fazendo um trabalho extraordinário com o objetivo de fortalecer o 
IPREJ - Instituto de Previdência dos Servidores Municipais de Jequié. 
  
Estamos dando especial atenção à Guarda Municipal, que acaba de receber 
novas viaturas e estamos providenciando fardamento completo e cursos de 



capacitação para todos eles.       
  
Para aumentar o quadro da Guarda Municipal, planejamos a realização de 
concurso público. 
  
Este, aliás, é um dos principais desafios da administração municipal. 
  
Infelizmente, ainda não foi possível, mas, posso garantir que vamos promover 
um grande concurso público. Sabemos que a juventude aguarda esse concurso 
com muita ansiedade.       
  
Portanto, temos esse compromisso de promover um amplo Concurso Público.  
  
Vale salientar, que, com esforço e dedicação, estamos vencendo os desafios, 
de acordo com o que estabelece o Plano Diretor do Município - Lei 
Complementar 001 de 2008.  
  
Registro, mais uma vez, o importante papel da Câmara Municipal na aprovação 
do Plano Diretor. Muitos dos vereadores que aqui estão participaram, de 
maneira decisiva, da sua elaboração na gestão do prefeito Reinaldo Pinheiro.  
  
Para falar das atividades de 2010, necessário se faz afirmar, que o Plano 
Diretor Municipal norteia a nossa administração.  
  
Ele tem por objetivo geral orientar a política urbana, ordenar o pleno 
desenvolvimento do Município e garantir as funções sociais da cidade e da 
propriedade urbana e o bem-estar de seus habitantes.  
  
Então, seguindo os PROGRAMAS E PROJETOS ESTRATÉGICOS do Plano 
Diretor, destacamos o primeiro deles:  
JEQUIÉ, CIDADE UNIVERSITÁRIA ou Cidade Educadora.  
Investimos na Universidade Aberta do Brasil. A nossa cidade é sede do polo 
regional da Universidade Aberta, que é apontada como uma referência pela 
qualidade dos serviços oferecidos. 
  
No próximo mês de março, serão iniciadas as aulas do instituto Federal da 
Bahia (IFBA, antigo CEFET). A Prefeitura de Jequié assumiu o compromisso 
de trazer essa escola de excelência e temos orgulho de sermos parceiros do 
Governo Federal, nessa obra de grande alcance social. 
  
A juventude de Jequié não precisará mais sair da cidade para aprender uma 
boa profissão.  
  
Conforme já foi publicado, o IFBA será um divisor de águas.  
Em breve, teremos uma verdadeira universidade, com cursos de graduação, 
pós-graduação, extensão e pesquisa. 
  
O IFBA é uma dessas conquistas que nos enche de orgulho. 
  
Não obstante, nós, juntamente com a Câmara de Vereadores, com o Conselho 



Comunitário e outros segmentos da sociedade civil organizada, vamos 
intensificar a luta pela criação da UNERC (Universidade Estadual Rio das 
Contas). 
  
Entendo que chegou a hora de Jequié ter sua própria universidade. 
  
Já conversamos com o governador Jaques Wagner sobre o assunto e acredito 
que Jequié e região sairão vencedores.  
  
A iniciativa privada tem dado uma grande contribuição para a educação. Temos 
importantes faculdades em Jequié, entre elas a FTC e a Faculdade Integrada 
Euclides Fernandes.  
  
Ainda sobre a Educação, gostaríamos de dizer que são grandes os desafios. 
  
A Prefeitura cuida de cerca de vinte e três mil alunos. 
  
Jequié é destaque na Educação Inclusiva. Somos uma referência em educação 
especial. O desafio é ampliar essas iniciativas bem-sucedidas.  
  
O transporte escolar, hoje, é outro. Temos investido bastante no transporte 
escolar.  
A merenda escolar também é outra. Inclusive recebemos novas 
recomendações do FNDE, em relação a aquisição da alimentação. Estamos 
trabalhando em busca de soluções. 
  
Estamos imbuídos em aperfeiçoar todos esses serviços. 
Na administração pública é assim mesmo.  
A gente faz uma coisa hoje, outra amanhã e quando chega ao fim do governo é 
que vamos observar os avanços em cada setor.  
  
Estamos envolvidos com o inicio das aulas.  
Nesta semana, está acontecendo a Jornada Pedagógica. 
Quanto à situação das escolas, gostaríamos de dizer que não foi possível 
promover todas as reformas, mas promovemos melhorias e ampliações em 
muitas unidades escolares. 
  
Fizemos todo o planejamento, mas enfrentamos problemas de ordem 
orçamentária que impediram a conclusão do programa de recuperação das 
escolas. 
  
Agora, estamos na perspectiva de discutir as propostas da APLB, que nos 
apresentou a pauta de reivindicações da categoria. Inclusive teremos uma 
audiência no próximo dia 24.   
  
Afirmo que a Prefeitura está aberta e, dentro das nossas possibilidades, 
atenderemos aos anseios dos trabalhadores.  
  
Esperamos contar, como já contamos em outras épocas, com a compreensão 
de todos.  



  
Estejam certos de que temos compromisso de ampliar o número de salas de 
aula; de aumentar o tempo de permanência diária da criança na escola; de 
aprimorar os aspectos pedagógicos e físicos das unidades escolares; de 
continuar a valorização do trabalhador em Educação. 
  
Também gostaríamos de falar mais sobre a situação da Saúde.  
  
Sabemos das necessidades da população. Tanto que conseguimos atrair 
recursos para a construção de uma nova unidade do PA 24 Horas, que está 
sendo construída no bairro Cansanção. 
  
Estamos construindo um PSF no bairro PRODECOR. 
  
Reformamos a unidade Rubens Xavier, no Joaquim Romão.  
  
Em breve, teremos um novo Centro de Saúde Almerinda Lomanto, numa 
grande parceria com o Governo do Estado. 
  
Buscamos a renovação da frota de ambulâncias do SAMU. 
  
Estamos enfrentando uma verdadeira guerra contra a dengue, e com a ajuda 
da população conseguimos reduzir, de maneira considerável, o número de 
casos da doença.  
  
Estamos vencendo essa batalha.  
  
Vamos manter essa parceria – governo e povo – para evitar um possível surto 
da doença.    
  
Os investimentos na medicina preventiva são volumosos.  
  
Há pouco, falamos do SAMU, mas temos muitos outros programas e projetos 
bem-sucedidos como o Programa Medicamentos em Casa.  
  
Mas, sabemos, também, que as carências existem. E muitas dessas carências 
são decorrentes das novas demandas.  
  
Todo dia as pessoas precisam dos serviços de saúde. A procura não para de 
crescer e os recursos não acompanham. 
  
Mas estamos esperançosos.  
A presidenta Dilma afirmou que fará importantes mudanças na saúde.  
  
Ela elegeu como prioridade o combate à miséria e isso passa, 
necessariamente, pela melhoria da saúde.   
  
Vossas excelências sabem que, até hoje, a Saúde Pública, no Brasil, ainda 
depende de uma lei que defina o seu financiamento por parte da esfera federal.  
  



Isso é imprescindível para melhorar e ampliar os serviços prestados.  
  
Na área SOCIAL destacamos o trabalho da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Social que tem a grande responsabilidade de comandar o 
PROGRAMA BOLSA FAMILIA no Município.  
  
Este programa vem sendo ampliado. São mais de dezessete mil famílias 
beneficiadas, sendo injetado na economia local o valor de UM MILHÃO E MEIO 
DE REAIS, todo mês, contribuindo para o desenvolvimento da nossa 
economia. 
  
O Bolsa Família é um extraordinário programa de transferência de renda que 
tem contribuído para a melhoria das condições de vida dos beneficiários. 
A prefeitura de Jequié coordena esse grandioso programa.  
  
Todos os programas criados pelos governos federal e estadual têm a efetiva 
participação da Prefeitura.  
  
Podemos falar ainda do PETI (Programa de Erradicação do Trabalho Infantil), 
do Projovem Adolescente, da Casa de Acolhimento Noturno e Abrigo Infantil 
Malvina Costa, da Manutenção do Restaurante Popular e das Unidades dos 
CRAS do CREAS, da Implantação da Central de Programas e Projetos, da 
implantação do CAPE (Centro de Atenção aos Profissionais em Educação). 
  
Destacamos os trabalhos do setor de Habitação da Secretaria de 
Desenvolvimento Social;  
Dos cursos que vêm sendo oferecidos, em parceria com igrejas e outras 
entidades, permitindo a melhoria da renda de dezenas de pessoas que moram 
em bairros populares.  
  
Esses trabalhos serão intensificados e ampliados para atender o maior número 
de famílias possível.   
  
Vamos falar de outro Projeto Estratégico do Plano Diretor que é a EXPANSÃO 
DA AGROINDÚSTRIA LOCAL. A Prefeitura tem projetos representativos nessa 
área.  
  
Encontra-se em andamento, em parceria com o Banco do Brasil, Ceplac e 
Governo do Estado, o Plano de Recuperação da Lavoura Cacaueira. Esse 
projeto vai beneficiar centenas de produtores rurais, começando pela região de 
Florestal.  
  
A Prefeitura é gestora de um dos mais bem-sucedidos programas sociais do 
Brasil, o Programa Compra Direta, que faz parte do PAA – Programa de 
Aquisição de Alimentos.  
  
Em Jequié, cerca de 10 mil pessoas são beneficiadas por esse programa, entre 
produtores rurais, famílias de baixa renda do Mandacaru, Km 3, Loteamento 
Alto da Bela Vista e localidades próximas. Muitas entidades são beneficiadas 
APAE, AJECE, FUAN, Fundação Leur Brito, Ser Livre, além de creches, do 



PETI, entre outras. 
  
O Programa “Compra Direta” fortalece a Agricultura Familiar e tem um grande 
alcance social.  
  
Gostaria de anunciar que já temos disponível o dinheiro para a construção do 
Banco de Alimentos para atender ao Programa Compra Direta.  
  
Para que esses produtos de excelente qualidade cheguem à mesa dos pobres, 
contamos com o apoio da Associação das Donas de Casa, da Pastoral da 
Criança, do Programa HBB e de outros voluntários, como o pessoal do 
Projovem Adolescente, que muito tem colaborado, também. 
  
Em nossa cidade, esse projeto é comandado pela Secretaria de Agricultura, 
Irrigação e Meio Ambiente, pela Secretaria de Desenvolvimento Social, com o 
apoio do Departamento de Material e Patrimônio da Secretaria da 
Administração.   
  
Temos, ainda, o Projeto de Agricultura Irrigada Jequié/Maracás. 
Esta é mais uma importante iniciativa da Prefeitura de Jequié em parceria com 
o Governo Federal, em especial com o Ministério da Integração Nacional.  
  
E aqui cabe registrar o trabalho do ex-ministro Geddel Vieira Lima, do seu 
sucessor, João Santana, que reconheceram a importância desse projeto.   
  
No último sábado, presenciamos, no povoado de Boa Vista, na divisa com 
Maracás, o inicio de mais uma fase desse projeto que poderá colocar Jequié e 
Região na condição de um dos principais polos produtores de alimentos da 
Bahia, a partir do aproveitamento das águas do lago da Barragem da 
Pedra.       
  
Outro Projeto Estratégico do Plano Diretor Municipal é INTEGRAÇÃO VIÁRIA 
URBANA. 
  
Estamos desenvolvendo o projeto de requalificação da Avenida Lomanto Júnior 
com o objetivo de ligar a região Oeste ao Centro da cidade. Esse projeto está 
adiantado. E encontra-se em andamento estudo visando a requalificação das 
entradas da cidade.  
  
No Plano Diretor tem, também, o Projeto Estratégico “RECOMPOSIÇÃO 
AMBIENTAL DA BARRAGEM DA PEDRA”. A administração municipal é 
parceira de um estudo que vem sendo feito pelo Governo do Estado e outros 
parceiros.   
  
Estamos dedicando especial atenção ao Projeto Estratégico PARQUE 
URBANO MUNICIPAL DO RIO DAS CONTAS. Graças ao esforço do ex-
ministro João Santana, está sendo elaborado o projeto de revitalização do 
trecho entre a Ponte da Cidade Nova e a Ponte do Mandacaru, que prevê a 
retirada dos esgotos, limpeza, construção de encostas e outras providências. 
  



Esperamos deixar mais esse legado. O legado de ter iniciado um projeto tão 
grandioso e esperado pelo povo.   
  
Também merecem destaque o que vem sendo feito baseado no Plano Diretor 
Municipal em relação à ORGANIZAÇÃO DO SANEAMENTO e MANEJO DAS 
ÁGUAS PLUVIAIS. 
  
Existem trabalhos concretos e estudos para melhorar as condições de vida de 
milhares de jequieenses, a partir de recursos do PAC – Plano de Aceleração do 
Crescimento. 
  
Para a área de saneamento básico, em particular, estão encaminhados 
projetos no valor de quarenta milhões de reais, junto ao Governo do Estado, 
sendo vinte milhões para ampliação do sistema de abastecimento de água e 
vinte milhões para ampliação do sistema de esgotamento sanitário de várias 
localidades como Amaralina, Vila Rodoviária, Vila Aeroporto.  
  
Outros cinquenta e três milhões serão destinados para obras de drenagem e 
contenção de encostas a serem executadas, também, em parceria com o 
Governo Estadual.  
  
No ano passado, técnicos da Secretaria de Saneamento e Recursos Hídricos 
do Estado estiveram aqui e acompanhados de um engenheiro da Prefeitura e 
fizeram estudos para a aplicação dessa verba, que será utilizada ao longo dos 
próximos anos.  
  
Senhor Presidente; 
  
O Governo do Estado tem sido um bom parceiro. 
  
Com o governador Jaques Wagner, mantemos um relacionamento institucional 
de alto nível.  
  
Além de um relacionamento de respeito e cordialidade, existe admiração 
mútua.  
  
Tudo caminha para termos um ano promissor.  
  
Recentemente, foram aprovados junto ao Governo Federal recursos no valor 
total de vinte e três milhões para obras de calçamento e drenagem, que 
beneficiarão vários bairros da cidade como: Pompílio Sampaio, Algarobas, Bom 
Sossego, Brasil Novo, Brinco de Ouro, Água Branca, São Judas Tadeu, 
Mandacaru.  
  
Também estão asseguradas verbas para calçamento de ruas e avenidas do 
Jardim Tropical, da Costa Brito, Curral Novo, Mandacaru e Itaigara. 
  
Em 2011, daremos continuidade as obras do bairro da Pedreira e estão 
assegurados recursos para melhorias futuras no bairro KM 3. Os demais 
bairros também serão lembrados.  



  
Estão garantidos investimentos da ordem de dezenove milhões de reais para a 
construção de dois viadutos no Trevo do Poliduto, ligando a BR 330 à BR 116.  
  
O projeto foi elaborado pelo DNIT (Departamento Nacional de Infraestrutura de 
Transportes) junto ao Ministério dos Transportes.  
  
No fim de ano passado, a Prefeitura conseguiu, ainda, emendas parlamentares 
no valor de aproximadamente oito milhões de reais para obras de 
infraestrutura, cujos projetos serão definidos neste ano de 2011.  
  
Outro investimento de grande monta é a construção da Ferrovia da Integração 
Oeste-Leste (FIOL).  
  
Informações dão conta de que algo em torno de seiscentos milhões de reais 
serão aplicados em Jequié e microrregião.  
Mais de dois mil empregos serão criados.  
  
A economia será beneficiada com essa nova onda de investimentos.    
Deverão ser construídas, em breve, duas passarelas na BR 116, sendo uma na 
Cidade Nova e outra no KM 4, numa iniciativa da Via Bahia.  
  
São muitos os desafios.  
Dos planos para 2011 constam, ainda, a requalificação do Mercadão Vicente 
Grilo, a luta pela construção de uma nova ponte sobre o Rio das Contas, a 
reforma do Aeroporto Vicente Grilo, que já foi assegurada pelo Governo do 
Estado, a pavimentação da estrada da Fazenda Velha.  
  
Precisamos resolver os problemas do Aterro Sanitário. 
  
Precisamos melhorar ainda mais o trânsito.  
No fim do ano passado, foram investidos mais de quinhentos mil reais. O 
deputado Euclides Fernandes tem nos ajudado nessa luta, junto ao Governo 
Estadual.  
  
O projeto de modernização do trânsito será ampliado em 2011, principalmente 
em relação a organização de áreas para estacionamento.  
  
Senhor presidente; demais vereadores; Senhoras e Senhores; 
  
É merecedor de destaque o trabalho que vem sendo feito na área da 
Infraestrutura.   
  
Conseguimos fazer calçamento em dezenas de ruas.  
  
Na área da Duque de Caxias, os moradores esperaram 60 anos para ver suas 
ruas pavimentadas. Fizemos mais, fizemos, também, a cobertura do canal 
daquela região.  
  
Os moradores da Rua Capitão Silvino disseram que já  tinham perdido a 



esperança.  
  
Fizemos a cobertura do canal e construímos o calçamento, depois de vinte 
anos de espera. 
  
A nossa administração realizou o sonho dos moradores da Rua Nova Belém, 
da Rua Vovó Camila, da Rua Nova em Itajuru, de ruas no Mandacaru, 
Prodecor, KM 3, Sol Nascente, Cansanção, entre outras localidades. 
  
Estamos construindo a nova Praça dos Caçambeiros, em convênio com o 
Governo do Estado.   
Enfrentamos com coragem o desafio de transformar o bairro da Pedreira.  
  
Estamos vencendo.  
  
São obras de calçamento, drenagem, encostas, iluminação, cobertura de 
canais.  
  
Um grande projeto que está garantindo aos moradores o direito de morar em 
um bairro melhor.  
  
A Pedreira está sendo beneficiada, graças a uma grande parceira da Prefeitura 
com o Governo Federal, nesse caso em especial, com o Ministério da 
Integração Nacional, numa luta que conta com a participação do deputado Leur 
Lomanto Júnior.  
  
Senhor Presidente; 
  
Permita-me dizer: JEQUIÉ ESTÁ PROMOVENDO UMA VERDADEIRA 
REVOLUÇÃO NO SETOR DE MORADIA.  
  
Graças à política de continuidade administrativa, garantimos a construção de 
506 casas no Loteamento Jardim Tropical, onde a Prefeitura e a Caixa 
Econômica Federal estão investindo mais de doze milhões de reais.  
  
Ainda no Jardim Tropical, várias melhorias estão programadas como 
calçamento, drenagem, construção de uma praça, construção de uma escola, 
entre outros benefícios. 
  
Estes projetos estão encaminhados junto à Caixa Econômica Federal.  
  
Milhares de famílias estão tendo a oportunidade de realizar o sonho da casa 
própria em Jequié.  
  
Recentemente, foram entregues 199 casas no Residencial Jardim Eldorado.  
  
Já estão prontas 340 unidades habitacionais no Mandacaru. As chaves serão 
entregues nos próximos dias.  
  
Encontra-se em fase de conclusão a construção de 500 casas na Cidade Nova.  



  
Essas obras vêm sendo feitas com recursos do PAC – Programa de 
Aceleração do Crescimento – através do Programa Minha Casa, Minha Vida, 
tão bem idealizado pelo presidente Lula e muito bem conduzido em Jequié pela 
Prefeitura.  
  
No início do ano, a Caixa Econômica Federal anunciou que foram aprovados 
projetos para a construção de mais duas mil casas na cidade de Jequié.  
  
Inclusive, uma das empresas deu inicio ao trabalho de terraplenagem em um 
terreno no Mandacaru, onde serão construídas quinhentas habitações.  
  
Mais de oitocentos apartamentos serão construídos no Loteamento São Judas 
Tadeu e no bairro Jequiezinho. Tudo isso através do Programa Minha Casa 
Minha.  
  
Ao todo, são mais de quatro mil novas moradias. 
  
Quanta gente realizando o sonho da casa própria; 
Quanta gente trabalhando nessas obras; 
Quantas empresas da cidade tendo oportunidade de trabalhar.     
É trabalho que todo mundo vê. 
  
E essas coisas não acontecem por acaso.  
  
Jequié avança na construção de moradias e na geração de empregos, porque 
se preparou para isso.  
  
A Diretoria Municipal de Habitação fez levantamentos, cadastros, projetos e 
mais projetos para atrair esses investimentos, que têm a firme e determinante 
participação da Prefeitura.   
  
A Prefeitura de Jequié também tem feito um trabalho, através da Secretaria de 
Serviços Públicos, que conta com o reconhecimento do povo, que é o trabalho 
de manutenção da cidade, com limpeza, coleta de lixo, poda de árvores. 
  
Para promover o desenvolvimento socioeconômico do Município e a 
consequente melhoria da qualidade de vida da população, adotamos medidas 
voltadas para a realização de políticas e programas de fomento as atividades 
produtivas. 
  
Incentivamos os mais diversos arranjos produtivos. O setor de Artesanato tem 
recebido especial atenção.  
  
A proposta é transformá-lo em um dos mais importantes segmentos 
econômicos.  
  
A Prefeitura elaborou o calendário de feiras, tem oferecido cursos e buscado 
promover o fortalecimento do setor. 
  



Temos um projeto de valorização da micro e da pequena empresa, através do 
programa Empreendedor Individual, que já tirou centenas de empresários da 
informalidade.  
E o Credibahia garante linhas especiais de crédito.     
Esse trabalho é uma responsabilidade da SECRETARIA DE 
DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO.   
  
Na Cultura, também ocorreram avanços significantes em 2010. Foi realizado o 
São João e implantados vários projetos, que precisam ser aprimorados para 
que possam ter continuidade. 
  
Estamos preparando o São João de 2011.  
  
O nosso São João é um dos principais eventos culturais da Bahia.  
  
É nossa maior festa popular.  
  
A exemplo dos anos anteriores teremos importantes nomes da música nacional 
em nossa festa. 
  
A Secretaria de Esporte e Lazer vem desenvolvendo vários projetos em todo o 
Município. Essas atividades estão sendo aprimoradas.    
  
Vamos manter os programas voltados para as crianças e adolescentes. 
  
Manteremos, também, a política de melhorias dos espaços de lazer e 
recreação.  
  
Gostaríamos de destacar ainda o excelente trabalho que vem sendo feito pelas 
chamadas secretarias meio: Governo, Fazenda, Administração, Comunicação 
Social, Procuradoria-Geral e Controladoria-Geral, que dão suporte as 
chamadas secretarias fins: Infraestrutura, Serviços Públicos, Educação, 
Desenvolvimento Social, Saúde, Agricultura, Desenvolvimento Econômico, 
Cultura e Turismo e a secretaria de Esporte e Lazer.       
Não podemos deixar de registrar as importantes parcerias que temos com os 
mais diversos setores da sociedade e com os governos federal e estadual. 
  
Destacamos ainda o papel das nossas representações políticas na Assembleia 
Legislativa. Temos dois atuantes deputados estaduais: Euclides Fernandes e 
Leur Lomanto Júnior.  
  
Os dois têm dado importantes contribuições. São dois bons parceiros da nossa 
administração.  
Eles têm ajudado muito o nosso Município. 
  
Na Câmara Federal, temos o deputado Roberto Brito, que também pode 
contribuir com o desenvolvimento de Jequié.  
  
Com a participação do vice-prefeito Eduardo Lopes, estamos estreitando os 
nossos contatos com a senadora Lídice da Mata, com quem estivemos em 



Brasília, ontem.  
  
A senadora nos atendeu, em audiência, e está empenhada em ajudar Jequié.   
  
Aqui, faço um reconhecimento público, ao vice-prefeito Eduardo Lopes. Um 
político notável.  
  
Ele tem usado toda sua experiência para ajudar Jequié.  
Inclusive, gostaríamos de justificar a sua ausência nessa Sessão, uma vez que 
está fora da cidade em missão oficial.     
  
Senhor Presidente; 
Finalizamos dizendo que estamos confiantes.  
  
O fato de termos conseguido todas as Certidões Negativas de Débitos vai 
permitir que a Prefeitura mantenha e possa até ampliar suas parcerias.  
   
E digo o que disse aqui, no ano passado:  
A Jequié dos nossos sonhos vem sendo construída, tijolo a tijolo. O que pode 
ser feito agora, nós fazemos. Se não há condições no momento, nós adiamos, 
mas, sem jamais perder a esperança.  
  
Esperamos contar sempre com o apoio crítico desta Casa Legislativa e da 
população de Jequié, para continuarmos na luta pela construção de uma 
cidade ainda melhor.  
  
Que Deus abençoe a todos!   

 


